

## **Autoridades de América Latina y el Caribe conmemoraron el 30 aniversario de la Convención de Belém do Pará y la Plataforma de Beijing con evento de alto nivel durante la CSW69**

*Nueva York, 13 de marzo de 2025.* En el marco del 69° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer (CSW), Ministras de la Mujer y altas autoridades de América Latina y el Caribe, representantes de organismos internacionales y regionales, Expertas del Comité de Expertas (CEVI) del MESECVI y organizaciones de la sociedad civil, reafirmaron su compromiso con la protección de los derechos humanos de las mujeres durante el evento de alto nivel “*Celebrando la Convención de Belém do Pará y la Plataforma de Acción de Beijing: 30 años erradicando la violencia y la discriminación contra las mujeres*”.

La recepción, realizada el martes 11 de marzo en la sede de Naciones Unidas en Nueva York, fue organizada por el Mecanismo de Seguimiento de la Convención de Belém do Pará (MESECVI), la Articulación Regional Belém do Pará y CAF – banco de desarrollo de América Latina y el Caribe. El evento, que también contó con el apoyo del Gobierno de Chile, la Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) y ONU Mujeres, conmemoró tres décadas de avances en la garantía de los derechos de las mujeres y sirvió como espacio para renovar el compromiso con la implementación efectiva de la Convención y la Plataforma de Acción.

En este sentido, las ministras y autoridades presentes ratificaron el llamado a acelerar la implementación de estos instrumentos fundamentales, que constituyen una hoja de ruta para avanzar hacia la igualdad de género y la defensa de los derechos humanos de mujeres, niñas y adolescentes frente a la violencia en la región.

El evento inició con las palabras de Eva Villarreal, en representación de la Secretaría Técnica del MESECVI, seguidas de una intervención de la Secretaria Ejecutiva de la CIM, Alejandra Mora Mora. A continuación, tomó la palabra la ex presidenta de Chile, Michelle Bachelet, quien resaltó que "La Convención de Belém do Pará sigue siendo el único tratado internacional vinculante sobre la materia, y eso me llena de orgullo. Los derechos humanos de las mujeres y las niñas deben seguir siendo innegociables."

Por su parte, la Ministra de las Mujeres de Brasil y actual Presidenta de la Conferencia de Estados Parte de MESECVI, Cida Gonçalves, subrayó la importancia de redoblar esfuerzos para erradicar la violencia de género y proteger los derechos conquistados, especialmente frente a los crecientes ataques hacia las mujeres en espacios públicos y políticos: "La misoginia contra las mujeres se manifiesta en las diversas formas de violencia política de género. No afecta solo a candidatas y parlamentarias, sino también a periodistas, a mujeres en las redes sociales y a todas aquellas que alzan su voz con firmeza."

Organismo internacionales y regionales, así como agencias de Naciones Unidas, también tuvieron un rol destacado con las intervenciones de Leah Tandeter, Asesora de la Oficina Regional de ONU Mujeres para las Américas y el Caribe, y Ana María Baiardi, Gerenta de Género, Inclusión y Diversidad de CAF. Ambas coincidieron en resaltar cómo estos instrumentos han impulsado cambios significativos en la

vida de mujeres y niñas en la región, así como en la urgencia de reforzar los esfuerzos coordinados para su implementación efectiva.

Por su parte, la Vicepresidenta del Comité de Expertas, Sherna Alexander Benjamin, enfatizó el rol del MESECVI y su Comité en el impulso de avances en la implementación de la Convención: “Durante los últimos 20 años, el MESECVI, a través del trabajo de su Comité de Expertas, ha garantizado que los compromisos asumidos se traduzcan en acciones concretas a nivel legal, político e institucional. Esto ha sido posible mediante la provisión de asistencia técnica, la emisión de recomendaciones y el fortalecimiento de la cooperación regional”.

La conmemoración reunió también a activistas feministas y referentes de organizaciones de la sociedad civil que trabajan en la prevención de las violencias hacia las mujeres y las niñas a través de la Articulación Regional Belém do Pará, la cual está integrada por redes regionales y organizaciones internacionales como Equality Now, Centro de Derechos Reproductivos, CLADEM, Red de Salud de las Mujeres Latinoamericanas y del Caribe, entre otras.

Las representantes de dicha Articulación hicieron un llamado conjunto a los Estados para fortalecer sus compromisos. Catalina Martínez Coral, vicepresidenta regional del Centro de Derechos Reproductivos y Bárbara Jiménez-Santiago, representante regional de Equality Now para América Latina y el Caribe, destacaron que los logros alcanzados en estos 30 años de la Convención de Belém do Pará y de la Plataforma de Acción de Beijing, instrumentos que han permitido transformar los marcos legales y las políticas públicas. Al mismo tiempo, instaron a los Estados a garantizar y profundizar los avances en materia de derechos de las mujeres ante las amenazas de retrocesos, así como a revisar y derogar las normas y prácticas discriminatorias persistentes para garantizar a mujeres y niñas la igualdad efectiva.

También se destacó la participación de la Viceministra de Mujeres e Igualdad de Género de Canadá, Frances McRae, cuyo país firmó la Convención de Belém do Pará el pasado 7 de marzo, contribuyendo así a fortalecer los esfuerzos regionales para la protección de mujeres y niñas.

El evento culminó con las palabras de la Ministra de la Mujer y la Equidad de Género de Chile, Antonia Orellana, quien insistió en la necesidad de continuar fortaleciendo la Convención de Belém do Pará como un marco esencial para la erradicación de la violencia de género en la región.

A 30 años de la Convención de Belém do Pará y la Plataforma de Acción de Beijing, esta conmemoración no solo permitió reflexionar sobre los avances logrados, sino también hacer un llamado a la acción conjunto para intensificar los esfuerzos en favor de mundo más igualitario y libre de violencia para mujeres y niñas, garantizando que sus derechos sean una prioridad en las agendas nacionales y regionales.